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四川梓橦宫药业股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，没有虚假记载、

误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连

带法律责任。 

 

一、投资者关系活动类别 

□特定对象调研 

业绩说明会 

□媒体采访 

□现场参观 

□新闻发布会 

□分析师会议 

□路演活动  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

 

二、投资者关系活动情况 

（一）活动时间、地点 

本次年度报告业绩说明会于 2023年 9月 8日（星期五）15:00-16:30 采用 

网络方式举行。投资者通过登陆全景网 “投资者关系互动平台 ”

（https://ir.p5w.net） 参与本次年度报告业绩说明会。 

（二）参与单位及人员 

通过网络方式参与公司 2023年半年度报告业绩说明会的投资者。 

（三）上市公司接待人员 

公司董事长：唐铣先生；  

公司董事、总经理：李云先生；  



公司董事、财务总监：段立平女士；  

公司董事、董事会秘书：曾培玉女士；  

保荐代表人：平安证券邹文琦先生。 

 

三、投资者关系活动主要内容 

本次业绩说明会通过宣传片播放、年报视频解读等形式对公司概况及 2023 

年半年度经营业绩情况进行介绍。同时，公司在业绩说明会上就投资者关心的问

题进行了回答，主要问题及回复概要如下： 

问题 1：中药集采这块怎么看，中药品种重磅储备产品以及报告期放量产品

情况是怎样的？近期中药材价格急涨，公司的中药材基地在经营和扩张方面有

没有好的介绍？ 

回复：公司有部分可以参加中药集采的产品，如复方丹参片等，公司将会积

极参与未来的中药集采。公司清肠通便胶囊、玄驹胶囊、虎杖伤痛酊等独家中成

药产品也将在 OTC 及线上市场加大推广力度。公司现建设有中药材种植试验基

地，种植有马甲子、吴茱萸、芍药等公司现有产品或在研产品所需中药材。一方

面可以从源头把控中药材质量，另一方面也可以降低中药材采购成本。未来，将

根据公司产品实际增长需求布局中药材的种植。 

 

问题 2：非经常损益超过 800 万主要项目是什么？公允变动收益增加的主要

权益品种是什么？是否存在理财产品逾期兑付本金或利息的情形？ 

回复：非经常损益 833万元主要包括计入当期损益的政府补助 349万元，委

托银行理财收益 367 万元，委托银行理财公允价值变动收益 98 万元。公允变动

收益增加的权益品种主要为持有成都银行“芙蓉锦程”结构性存款 1.33 亿元和

中国银行的结构性存款 5110 万元。公司理财产品均是购买银行保本的结构性存

款和银行的低风险理财产品，全部产品都按期兑付了本金和利息。 

 

问题 3：2023 年股权激励计划中营收利润的增长投资者可以期待吗？现在

股价严重低估，几位高管能否回购一些股票，提振全体股东的信心？对百亿市值

的目标还有信心吗？ 



回复：2023年，梓橦宫的经营管理主题是“产品即是战略”。公司将聚焦资

源，打造新的拳头产品，加快新品培育，加强创新研发，加强人才队伍建设，完

善内控管理，推动公司高质量发展。公司重视企业的长期发展及对投资者的未来

可持续回报，力争以良好的业绩回报股东，实现公司的长远发展、市值与公司价

值的长期均衡。公司股价波动受流动性、市场情绪、内外部环境等多因素影响，

请您注意市场风险，谨慎投资。企业的市值是由市场决定的，公司关注市值管理，

市值与股东利益息息相关，也是市场对公司的一种评价。但公司更关注公司的长

期市场表现，通过提高经营业绩为市值提供坚实的支撑。我们对企业的发展壮大

及市值的提升充满信心。高管回购股份是稳定股价的方式之一，若有相关计划，

公司将按相关规定及要求进行披露。公司作为北交所首批上市企业，自 2021 年

于精选层挂牌后制定了三年内稳定股价的预案，做好业务经营的同时密切注意股

价波动，当触发启动条件时，公司将视股票市场情况以及公司实际情况，采取增

持等措施维护股价。 

 

问题 4：目前公司产品纳入集采与医保报销名录的产品有哪些？ 

回复：公司目前仅有胞磷胆碱钠片进入省联盟药品集采。公司目前进入医保

的产品有胞磷胆碱钠片、苯甲酸利扎曲普坦胶囊、普瑞巴林口服溶液、塞来昔布

胶囊、维格列汀片等产品。 

 

问题 5：东北方向业绩放量明显的主要原因是什么，未来区域布局的重点是

什么？多酶片这块放量明显，这块是否可切入减肥赛道？软胶囊剂产品的引入

与销售情况如何？ 

回复：公司持续深耕东北市场，在主流医疗机构的增长迅速；未来各区域市

场将推进更多公司的新进品种（如苯甲酸利扎曲普坦胶囊、普瑞巴林口服溶液、

塞来昔布胶囊、维格列汀片等），确保业绩的持续增长。多酶片为助消化药品，

目前在临床使用中主要用于消化不良、食欲缺乏的症状。在目前临床使用中并未

进入减肥赛道。公司目前暂时未引入软胶囊制剂产品。 

 

问题 6：董事长给自已定 70 万股激励奖依据是什么？公司推出激励奖后，



是否有相应的惩罚制度？如何看待二级市场机构投资者新进介入公司股票？ 

回复：公司聘请专业财务顾问，遵循相关法律法规、规范性文件等规定制定

了股权激励计划，并经董事会、监事会、股东大会等会议审议通过。公司制定了

《股权激励计划实施考核管理办法》，并已公告，公司将严格按照管理办法进行

考核。公司高度重视投资者关系管理，愿意与广大投资者保持良好的沟通交流。 

 

问题 7：公司原材料业务的布局情况是怎样的，如何控制原材料成本？ 

回复：公司目前主要按现有渠道对原材料进行采购，新产品上市后会根据需

求寻找新的供应商。公司一直重视原材料的成本控制，当前原材料成本未有明显

波动。 

 

问题 8：从季度看，公司第二季度业绩改善，是营销结构变化导致吗？未来

有何措施稳定业绩增长预期? 在医药制造业上半年整体周期向下的背景下，公

司营收基本持平，公司经营的亮点是怎样的？ 

回复：公司持续打造高效的全国营销体系，并逐步加大在 OTC 渠道的营销力

度。结合市场需求持续挖掘潜力品种，酚氨咖敏片、苯甲酸利扎曲普坦胶囊、多

酶片等品种实现突破式倍数增长；未来将继续稳定拳头产品胞磷胆碱钠片的全国

市场份额，持续推进上半年明显增长的产品，稳定业绩增长。 

 

问题 9：募投项目目前进度情况如何？ 

回复：公司募投项目昆明梓橦宫技改扩能建设已完成并投入使用；生产智能

升级建设项目前期受疫情影响进度滞后，目前正在加快实施；营销网络建设项目

正在推进；新药研发项目目前按进度推进，维格列汀片、塞来昔布胶囊等已取得

药品注册证书。 

 

问题 10：证监会发布了高质量建设北交所的意见，请问管理层是怎么样看

待公司转板的可能性，公司下一步有什么计划和安排？ 

回复：公司将密切关注转板相关细则，结合企业发展情况、资本市场环境等

多方面因素审慎决策。如有相关计划或安排，公司将严格按照法律法规的相关规



定进行信息披露，敬请关注。 

 

问题 11：公司在研的产品主要涉及哪方面？未来发展是哪方面？请问公司

创新药方面的最新进展是怎样的，尤其抗癌药这块的临床预期节点是怎样的？ 

回复：公司目前在研品种有马甲子胶囊，为在研一类新药，主要针对消化道

肿瘤；磷酸奥司他韦胶囊，针对流感；开心散，预防或治疗认知障碍；二冬汤，

针对代谢领域。未来几年，公司将在相关领域持续加大研发和自主创新的力度。

目前，公司原研抗癌新药马甲子胶囊已启动临床试验工作。 

 

问题 12：公司感冒类产品大幅放量的原因是什么？是否有持续性？这块的

资源是否会持续加大？公司线上布局好像是不大重视吗？未来有何规划？ 

回复：公司感冒药大幅放量的原因是加大了普药部的营销投入，公司的普药

阿咖酚散、克感敏等感冒药具有持续增长的客户群体。公司正在做生产智能升级

改造，扩大生产能力，满足市场需求。公司今年非常重视线上营销，将于未来加

大线上推广力度，并将清肠通便胶囊、玄驹胶囊等定位为线上重点推广品种。 

 

问题 13：仿制药方面有哪些过评产品？研发规划是怎样的？纳入集采的规

划是怎样的？独家品种方面，接下来研发规划是怎样的？ 

回复：普瑞巴林口服溶液、塞来昔布胶囊、维格列汀片等过评，公司将积极

参与今后的集采。公司的独家中成药品种东方胃药胶囊、清肠通便胶囊、玄驹胶

囊、虎杖伤痛酊等将会持续在线上及第三终端推广中持续发力。 

 

问题 14：报告期研发投入情况及接下来研发策略如何？在研产品总数以及

重点产品进展是怎样的？ 

回复：公司新药品种塞来昔布胶囊、维格列汀片均已顺利取得药品注册证书；

原研中药品种马甲子胶囊正式申报药品临床试验；二冬汤、开心散等经典名方研

发项目稳步推进。未来，公司将加大原研中药的投入，同时积极寻找创新药研发

项目，为公司“十五五”的发展提前布局。 

 

问题 15：公司销售费用占营收的比率保持较高水平，如何看待国家对医药



行业的治理？未来如何转换为实际业绩？ 

回复：国家对医药行业的治理是推动健康中国战略实施、净化医药行业生态、

维护群众切身利益的必然要求。梓橦宫坚持合规经营并持续提升合规管理水平，

促进公司健康高质量发展。 

 

问题 16：如何看待下半年医药制造行业发展前景？自身经营目标是怎样的？ 

回复：国家大力鼓励医药行业发展，不断出台医药产业政策与配套措施，逐

步推动医药行业创新向、高质量发展。公司将密切关注所处行业的政策变化，加

强政策的解读与分析并积极应对。加快推动新品上市及推广工作，加速推进营销

管理体系建设，拓展销售渠道，持续加大研发投入，丰富公司的产品线，提升管

理效能，保持稳健增长和持续健康发展。 

 

问题 17：公司产品线越来越丰富也代表着未来公司越来越有竞争力，请问

未来中药与化药的布局？梓橦宫中华老字号，品牌价值很好。能不能开发一下四

川和云南一些中草药有保健功效的饮片，代茶饮等产品，丰富公司产品。 

回复：公司已经形成了以神经系统、消化系统用药为主导领域，以神经系统、

消化系统、内分泌系统用药为未来发展重点的开发格局。未来，公司中药重点在

原研一类新药和经典名方；西药重点在创新药方面。公司暂未有进入保健品领域

的打算。非常感谢您的宝贵建议，公司将结合企业发展规划，审慎决策。 

 

问题 18：主导产品销售下滑的原因以及对策？东方胃药和普瑞巴林口服溶

液的发展前景？高分红政策的持续性？ 

回复：公司主要品种胞磷胆碱钠片去年纳入江苏集采和广东大联盟集采备选。

集采产品受到地域、采购数量的限制，该品种同比下降 12.09%。为此，公司持续

打造高效的全国营销体系，并逐步加大在 OTC 渠道的营销力度。一方面结合市

场需求持续挖掘潜力品种，酚氨咖敏片、苯甲酸利扎曲普坦胶囊、多酶片等品种

实现突破式倍数增长；另一方面，加快新上市品种普瑞巴林口服溶液的市场开拓，

全国营销网络建设初见成效。公司一直致力于为股东创造价值，结合公司的长远

和可持续发展及目前的发展阶段，结合公司经营发展实际情况、盈利规模及现金

流量状况，社会资金成本，外部融资环境等因素，公司将做出长期回报规划。 



四、备查文件 

公司在全景网举办的 2023 年半年度报告业绩说明会相关视频讲解材料及投

资者提问与公司回复记录（链接：https://rs.p5w.net/html/ 139718.shtml）。 

 

 

 

四川梓橦宫药业股份有限公司 

董事会 

                                     2023年 9月 11日 


